

六回ニア

ポローニアは県花「桐」の学名です。

第33号 2014-12
平成26年12月

平成26年12月18日発行

発行／岩手県高等学校PTA連合会

[事務局] 盛岡市上田三丁目2-1 TEL(019)625-6386
E-mail. iwa_kouren@ybb.ne.jp FAX(019)613-7795
ホームページ開設しました <http://iwateken-kouren.org/>

岩手の部活動「郷土芸能」活動と支えるPTA



▲努力が結実、岩泉高校郷土芸能同好会

地域と家庭に 支えられて

雲石高校郷土芸能委員会は現在17名で活動しています
新入部員は4月から約1ヶ月間に全演目9つの踊りを習

電石高校郷土芸能委員会
顧問 阿部 恵子

岩手は郷土芸能の宝庫

全国高総文祭の郷土芸能部門において、岩手県は数多くの上位入賞を果たしています。全国上位4校が8月の東京公演（国立劇場）に出演しますが、この3年間でも上記のとおり今年は岩泉高校、昨年は零石高校、そして昨年は北上翔南高校の「鬼剣舞」（最優秀賞）が出演し、全国から注目されました。

地域の方々は年間約30回の公演の中で生徒の踊りの成長ぶりを見守り、気づいたことを気軽にアドバイスしてくださり、また衣装の寄付、昔語り講習会の開催、小道具制作の協力など日頃から地域ぐるみで郷土芸能委員会の活動を応援していただいています。

昨年の全国高総文祭郷土芸能部門優秀賞入賞は、仲間たちや、細やかに指導してくれる卒業生、根気強く導き高校生に教えるのが生き甲斐と言つてくださるコーチ、心身共に温かく支える家族、地域の方々がいてこそ得られた結果でした。深く感謝申し上げます。

▲積み
が1週間おきに入
ります。普段の練
習とは違い、お客様を前にした出演は緊張し
ますが、出演のたびに応援に来てくれる家族
や観客の方々からいただく温かい声援に、さら
に練習を積んで、より喜ばれる演技を披露し
たいと決意を新たにします。

A photograph showing a group of performers in traditional Japanese festival attire, including large red hats and pink robes, playing Taiko drums in a dynamic, rhythmic performance.



らの砾石さんざ踊り

全国高P連大会福井大会 東北地区高P連大会開催される

第63回東北地区

ました。

第64回全国高等学校PTA連合会大

全国大会／平成26年8月22日(金)
～23日(土) 東北大会／平成26年7月5日(土)

第64回全国高等学校PTA連合会大
会福井大会は「教育と考福の未来に引
き継ぐ知と恵み」をテーマに、8月22日
(金・23日(土)に開催され、岩手県から
209名参加しました。「サンドーム福
井」をメイン会場に全体会が3会場、分
科会が7会場で行われました。1日目の
基調講演は「今求められる考福の脳の
科学者からの提案」と題して脳科学者
の茂木健一郎氏の講演がありました。午
後は分科会が行われ、金ヶ崎高校の高橋
清治会長が第4分科会「家庭教育とPT
A」で発表を行いました。2日目の記念
講演では「福井の恐竜」アジア、そして
世界へ」と題して福井県立恐竜博物館
特別館長の東洋一氏の講演がありました。
閉会式では内館茂会長が次期開催県とし
ての挨拶の中で岩手県人の心の温かさを
伝えるとともに、ビデオで岩手の風土や
高校生の活動を紹介しました。最後に岩
手県参加者全員がそろいのボロシャツを
着用し、幟や横断幕を掲げ、全国の方々
に来年の岩手大会への多数の参加を訴え



▲福井大会開会式で岩手大会をPR

は盛岡南高校の佐藤達見会長が「盛岡南
高校PTA活動について」創立30周年に
向けた取り組みと題して発表を行
いました。午後は東京演劇集団「風」によ
る「ヘレン・ケラーひびき合うものた
ち」の公演を鑑賞しました。

第63回東北地区
高等学校PTA連
合会大館大会は「生
きることを子ども
と共に見つめて」
をテーマに7月
5日(土)大館市民
文化会館等で開催
され、岩手県から
は206名参加しま
した。研究協議で
は盛岡南高校の佐藤達見会長が「盛岡南
高校PTA活動について」創立30周年に
向けた取り組みと題して発表を行
いました。午後は東京演劇集団「風」によ
る「ヘレン・ケラーひびき合うものた
ち」の公演を鑑賞しました。

千厩高校は岩手県南端にあり、時代ごとに地域等から求められる人材の修学の場になっています。現在の生徒数は580人弱ですが、少子化の影響で今後減少していくことが懸念されています。そのような中、我々PTAは学校を元気にしたり、脱穀と行いました。この活動は学校に思いを寄せる地域の方々と懇親を深める中で生まれたものであり、PTA会員の他に、日頃より生徒の活動を支援して

千葉 弘之
千葉高等学校PTA会長

地域と共に歩み、喜びを創る活動が評価

全国大会
団体表彰



▲大会旗を受け取る内館会長

全国・東北大会 岩手県教育表彰受賞者名簿

- ◇第64回全国高P連大会会長表彰
団体表彰 黒沢尻北高等学校 PTA
千厩高等学校 PTA
- ◇平成26年度岩手県教育表彰 葛巻高等学校 PTA
- ◇第63回東北地区高P連大館大会
感謝状 零石高等学校 松尾榮一
盛岡第三高等学校 藤原誠司
花巻農業高等学校 高橋年徳
一関第二高等学校 佐藤栄一
個人表彰 岩泉高等学校 佐藤幸一
- ◇第18回東北地区高P連広報紙コンクール
優秀賞 水沢工業高等学校 黒沢尻北高等学校
優良賞 水沢商業高等学校

創ろう、心に残る全国高P連大会 岩手大会

岩手県高等学校PTA連合会会長
内館 茂

2015年8月20・21日。高等学校
PTA連合会の全国大会が盛岡で行わ
れます。参加者約1万人の岩手県でも
10年に一度あるかないかの規模の大会で
す！去る八月の福井全国大会にて、開
催県のPRをしてまいりました。一大都
市での度重なるクレーム対応に疲れ果て
ていた、ファーストフアッショングの店で働く
青年が、岩手へ転勤になりました。ある
日、交換の品を車で2時間の田舎のおば
あちゃんに届けたところ、大変喜んで手
を握りながら「遠いところよく来てくれ
ました。またお会いできるのを楽しみに

たあ。まず休んでいつてける。腹へったべ
食つてけ」と言つて、パンと牛乳をくれ
ました。帰り際おばあちゃんは姿が見え
なくなるまで手を振つてくれました。青
年は帰りの車で、パンと牛乳を手にして
涙が止まらなかつたそうですー私は、私
たちも、岩手がとても大好きです！岩
手に、全国の皆さんに来ていただくこと、
とっても嬉しい、誇りに思います。豪華
なもの、華美なものはないかも知れない
けれど。皆さんの中に、何か一つでも、
心に残る、心の感じられる岩手大会をみ
んなで創りたいなあと思います。PTA、
教職員の皆様もご協力のほどどうぞよろ
しくお願ひいたします。



▲栄えある全国団体表彰

くださる千厩ロータリークラブの皆さん
や、有志の方々にも参加いただきました。
文化祭当日に「餅ふるまい」を皆で行
う。多めの苦勞があったことも、今では
大勢の喜びにつながっています。今
回の全国大会 団体表彰の栄
耀を、さらに学校を元気にする
ものにかえていきたいと願っています。

会場から共感の声／発表は好感触

全国大会

金ヶ崎高校PTA会長

高橋 清治



テーマは「家庭教育とPTA～家庭教育力への啓発～」で、「家庭教育の情報はPTA総会と学年PTAから」と題して発表を行いました。私はPTA総会と学年PTAを契機にPTA活動を活性化させようという内容で発表しました。

プレゼンテーションは私の得意分野なので、学校にお願いして学校紹介・諸活動の原稿や写真、過去の資料を揃えていたとき、原稿とスライド作成、発表は全て私が行いました。他の3人の発表者は、発表者の他にパソコンを操作する人や寸劇をする人など大勢での参加でした。その3人の発表は、学校紹介やビデオ上映、過去の表彰歴の紹介などでした。電話を聞くと、原稿やスライドの準備は学校PTA会長の役割は発表という分業を行つたとのことで、自分の得意分野とはいえ、もう少し分担したほうがよかつたと反省した次第であります。

しかし、会場の参加者から質問があり、試行錯誤している取り組みについて包み隠さずお話ししたところ、会場から笑いが漏れるなど好感触でした。翌日、来年

の岩手大会のPRを行つたところ、「発表を聞いたよ」とか、「昨日の発表について聞きたいことがある」と声を掛け

ていただきました。私の発表が評価されたものと感激しました。

小さな力を大きな力へ

東北大会で感謝状

一関第一高等学校前PTA会長

佐藤 栄一



このたび東北地区高等学校PTA連合大館大会において感謝状を頂戴致しました。これもひとえに先生方、PTA役員の皆様、会員の皆様のご協力の賜と感謝致しております。この場をお借りして御礼申し上げます。この場をお借りして御礼申し上げます。2年間PTA会長を務めさせていただき、多くの方と活動を共にでき、多くの貴重な体験をさせていただきました。

た。子どもたちを取り巻く社会環境が大きく変化し、価値観も多様化しているなか、21世紀を担う子どもたちが豊かな社会性と優れた想像力を養い、自ら責任を持つて行動できる人間に成長していくことがあります。しかし、一人ひとりの力は小さくとも、多くの方の協力・後押しを受けて大きな力へ変えて初めて成し遂げることができます。これからは私も地域の一員として協力させていただき存じております。また、平成27年度岩手大会の成功を祈念して御礼とさせていただきます。

東北地区大館大会で発表して 東北大会

盛岡南高等学校PTA会長
佐藤 達見

7月4日・5日



に開催された当大会では、盛岡南高校が平成24年度実施した「創立30周年記念事業」

に向けた取り組みについて発表しました。

この記念事業の準備は平成22年度から協議を始めて、同窓会・生徒・教職員・3代にわたるPTAの連携・協力で進めてきたこと。また、各界で活躍中の同窓生との交流会や出前授業が在校生に強い印象を与えた。大きな財産になつたことなど、大成功を収めた取り組みの内容を12分間で発表しました。

PTA会長になりたての私は、大勢の

人前で発表することに戸惑いと緊張感でいっぱいでした。そんな中、発表直前まで原稿や資料の見直し・訂正をしながらも心強い味方だったのが、小野寺先生と「キーノート」というソフトでした。このソフトはタブレットとPCを無線接続でスクリーンに映し出される画像とタブレット原稿などを連携させる、スクロール可能なものです。発表直前に原稿修正をしても修正内容が反映されるので、発表に大きな威力を發揮してくれました。

この発表を経験して多少は成長できたと信じ、今後もPTA活動に取り組んで参りたいと考えております。

このたびの発表に多大なご尽力をいただいた小野寺先生、事務局の先生方、関係者の皆様に感謝いたします。ありがとうございました。

このたびの発表を経験して多少は成長できたと信じ、今後もPTA活動に取り組んで参りたいと考えております。

このたびの発表に多大なご尽力をいただいた小野寺先生、事務局の先生方、関係者の皆様に感謝いたします。ありがとうございました。

子供たちに身近なPTA活動を目指して

岩手県
教育表彰

葛巻高等学校PTA会長
波紫 兼一

このたびの

岩手県教育表
彰受賞は、私

たち葛巻高校
PTAにとつ

て大きな喜

びであります。

多くの会員の方々が参加し、生徒たちと関わりを持つPTA活動を、今後も一

体感を持って円滑に進めて行こうと決意を新たにしております。このたびは、あ

りがとうございました。

多くの会員の方々が参加し、生徒たち

と関わりを持つPTA活動を、今後も一



▲会長研修会で発表する中六角さん(左)と真田さん



▲熱い思いを語る内館会長

研修会初日は午後2時から「研究協議Ⅰ」が行われました。県高PTA連の内館茂会長は挨拶の中で、この夏に行われた全国大会福井大会で来年の岩手大会プロモーションビデオを上映したこと報告しました。福井大会では延べ2千人近くの人がスタッフとして運営を支えました。内館会長は「2千人の方が自分のことと感じました」と話し、それが参加者の高い評価につながったと思うと説明しました。「来年の岩手大会では、ありがとう、おもてなしの気持ちが大切だと改めて思

26年度岩手県高等学校PTA連合会 第24回会長研修会 実践活動めぐって意見交換 来年の全国大会へ協力を確認

平成26年10月17日(金)・18日(土) [会場] 花巻市ホテル千秋閣

第24回会長研修会が10月17・18日の両日、花巻市のホテル千秋閣で開かれました。県内各高校の会長、副会長ら60人が参加。実践活動をめぐって活発に意見を交わし、来年盛岡地区を主会場に開かれる第65回全国大会岩手大会に向けて、全県的に協力を仰ぎながら積極的に取り組むことを確認しました。

最初に盛岡市立高校PTA副会長の真田由美子さんが「本校のPTA活動の紹介」近年の新たな取り組みから」と題して事例発表しました。同校は生徒数900人の大規模校ですが、生徒は「文武両道」の校是を体現する活発さでクラスマッチや文化祭は盛り上がりります。PTA委員会としてドリンク提供や「おやじの力もち」と名付けた活動は生徒と直接触れ合うことができて参加者に好評です。餅つきや餅ふるまで本当に力を發揮したのは結局おふくろでしたが、結果に大満足でした」と話しました。

葛巻高校PTAの中六角保広副会長は「子供たちとともに歩むPTA活動を目指して」と題して発表しました。同校は生徒数がかつて400人を超えたこともありました。PTA活動は交通安全街頭指導や就職希望者への面接指導、文化祭でのファミリーレストランの運営など多彩。研修旅行は好評で、会員間の親密度が向上すること。「小規模校ながら、いろんなことにチャレンジしています」と話しました。

司会を務めた遠野峰高校の昆明美会長は「こういう場で一言でも発言してほしいなあと想うので」と話す。女性の出席者を次々指名して発言を促しました。全員がそれに答え、それぞれの実践報告に対する質問も交わされました。

このあと花巻新渡戸記念館の嶽間澤茂



岩手県高等学校
PTA連合会 前会長
松尾 正弘

PTA活動から離れて2年になります。思えば、子どもが小学校低学年の頃から高校卒業まで10年余りPTAに関わってまいりました。

教育の最大の目標は、子どもを一人前の社会人に育て上げることです。学校教育だけではまかないきれない、欠落した部分を埋めるのがPTAの役割ではないかと思います。PTAは、会員同士の情報交換を通じて見識を高め、子どもたちの健全な育成に力を注いでおります。その成果は確実に表れていると思います。

進学、就職、どちらにしても子どもたちはもうすぐ親の手を離れます。高校を卒業してもまだしばらく多少のすねかじりは続くでしょうが、社会人としての資質を整える最終段階にあります。きちんと挨拶できますか? お礼が言えますか? 自分の非を認めて謝れますか? 相手の話に耳を傾けられますか? 自分の考えをはっきり言えますか? こんな当たり前の、最低限の礼節が、社会で意外に役立ちます。今になって思えば、PTAはそれにずぶん貢献しているように思います。

館長が「花巻と新渡戸稻造」と題して講演しました。稻造の祖父の伝、父の十治郎の業績と花巻とのかかわりなどを詳しく述べました。それをもとに出席者全員が意見や要望、質問を交わした後、内館会長から再び各PTA会長に協力を求める呼び掛けがあり、出席者から「協力するので声をかけてほしい」という発言が相次ぎました。

変革の時代、心豊かに逞しく生きる高校生の育成を目指して

高橋秀和
岩手県政策地域部科学



▲大槌高校 山本貴子先生



▲久慈高校 伊東道夫先生

18名で世界遺産平泉中尊寺へ、文化祭PTA展示ではフラワーリースを制作展示了。広報委員会は年2回PTA会報発行、交通安全委員会は町の巡回指導員として年2回夕方から1時間程度町内巡回に参加グラウンド内の小中一貫校建設工事等もあり、活動を強化している。母親委員会は文化祭で食堂を運営し豚丼・うどんのみのメニューで好評完売、クラスマッチ1日目にはカレーを全生徒職員分作り提供、いずれも活躍している子供の姿を見たいと、委員以外の保護者も参加している。平日17時30分よりPTA総会開催、その後学年PTAを開催した。

学校に行くと様々な情報を得られるという雰囲気作りの工夫と同時に生活基盤が落ち着いてきた家庭が増えたのか、PTA活動の出席率は高くなっている。

②久慈高校 伊東道夫先生
「総会出席率に見る本校PTAの取り組みについて、進路指導課との有機的連携を図る」

平成26年度第44回事務局長研修会は、10月31日盛岡市ホテルルイズにて55校からの参加者で行われ、研究協議発表2校、

来年度開催される全国高等学校PTA連合会大会岩手大会についての連絡等報告された。

①大槌高校 山本貴子先生
「ともに歩むPTA活動であるために」

全校268名中、173名が「いわての学びの希望基金給付」の対象生徒であり東日本大震災による被害が大きい地域にある学校である。昨年度PTA研修旅行は

PTA総会出席率は51.3%と比較的高い。毎年保護者向けの進路講演会を行っている。講師は校長、副校长、予備校校長等、校内外年度毎に変えながら大学進学に保護者が関心を持つよう工夫している。また、生徒卒業後「PTA賛助会」へ全員加入することで、周年行事への参加や地域と連携したPTA活動を行うことが可能となっている。PTA役員選出も保護者役

年に一度の事務局長研修会

平成26年10月31日(金)
会場／ホテルルイズ(盛岡市)

員のそれぞれの人脈を活かして適任だと思われる保護者に直接依頼することでスムーズに決定する。だから、保護者同士の横の連携が強化され、活発なPTA活動へつながっている。

「大学で何を学べるのか」「どうすれば大学に入学できるのか」合格までの流れ、「費用はどのくらいかかるのか(進学費用)」。保護者が関心を寄せる3つのテーマに進路指導課と連携を深めながら、PTA総会が保護者にとって有益な情報を提供できる場でありたいと考えている。



が、東北実現は産業振興、雇用創出、地域面で大きな意義をもつ。アジア及び世界の基礎科学水準の向上に貢献し、日本の再生、国際プレゼンス、安全保障の向上に寄与するなど、東日本大震災からの復興と再生に資する。東日本大震災からと東北の将来に対する想いを理解いただき、産学官が連携を密にしながら、それぞれの分野で活動に取り組むことが必要である。

記録・佐藤友紀恵(関工業)

請求なければ支払いなし

(一社)全国高P連賠償責任補償制度

PTA(学校)単位で加入する制度で制度発足後13年目となりました。
(加入状況)
・全国 1,921校 / 1,147,757人 ・岩手県 69校 / 29,037人
(事故の際は)
全高P連賠償責任補償制度事故受付電話 0120-119-110

岩手県高P連高校生総合保障制度

(加入状況) Aプラン(病気補償あり) 63校 2,674人
Bプラン(病気補償なし) 62校 584人
Cプラン(自転車重点型) 63校 1,379人
(引き受け保険会社) AIU保険会社盛岡支店
TEL 019(653)1411 FAX 019(623)3541

子物理学者の国際的組織が検討を進めている。東

北実現は産業振興、雇用創出、地

岩手県高P連委員会活動報告

今年度の進路対策委員会の副委員長は水沢工業高校の阿部一憲さん、委員は花北青雲高校の堀田圭二さん、釜石商工高校の雁部美代子さん、久慈東高校の生平孝洋さん、そして、委員長は私が金ヶ崎高校の高橋清治です。6月18日に開催されました第1回進路対策委員会の内容についてご報告いたします。最初に昨年度の活動報告が

多様な産業形態に則した進路対策を



進路対策委員会
高橋 清治
(金ヶ崎高等学校)

行われましたがあいにく前年度の委員長が欠席でしたので、県事務局が代わって報告を行いました。今年度は昨年度の活動を参考に、有意義な進路対策委員会としての活動を行おうと話し合いました。また、例年実施しております新規卒業者の雇用促進に関する陳情訪問については、就職活動が始まる前に訪問の際の情報を各高校に最新情報としてお伝えできるよう、来年より訪問することで申し合わせました。

大切なのは親と子の絆



母親委員会
佐々木秀子
(盛岡第二高等学校)

本進路対策委員の活動報告によると、学校の形態（普通高校か専門高校か総合高校か）によって取り組みが異なります。各地域の産業形態も様々であり、全ての学校が課題を共有しているわけではありません。進路対策委員会がどのように役割を果たすべきか、まさに難しい課題であります。

母親委員会では、活動の柱というべき第14回母親会員交流会を7月3日に実施し、県内52校、162名の参加をいたしました。

近年、スマートやインターネット利用が増え、有害サイト等による犯罪に巻き込まれるという事例が多発寄せられており、この問題について、2名の講師をお招きし、話を聞きました。ネットの安全利用を進めいく上で大切なのは、親子の会話、

今年度、東北地区の健全育成委員会では登校時ひと声運動・マナーアップ運動（スマートや自転車等ルールやマナーの周知徹底）などが話題となり、岩手県も方針に従つて引き続き取り組むことになりました。県の第1回委員会では、具体的な実施方法は県で統一せず、それぞれの学校や地域の特性に応じて目的の焦点を絞り効果的な方法で行うことと、参加率の高い実践例等を他の学校に紹介し、今後もより良い方法を考えてい

も声を掛け、市民の方々にもこの活動をPRすることができました。また他の活動として、生徒と保護者それぞれに携帯電話安全教室を実施し、マナーアップにも取り組みました。

あいさつは人とのコミュニケーションで最も大切なことであり、マナーを守り、心の通つたあいさつができるようPTAとして継続して取り組んでいきたいと思います。

今後も健全育成委員会の活動が有意義なものとなりますよう、継続した実践協力をどうぞよろしくお願ひいたします。

さわやかな一日は

朝のあいさつから



健全育成委員会
昆 明美
(遠野緑峰高等学校)

くことで方針がまとまりました。また、本校では今年度「あいさつ・マナーアップ運動」の幟を作成し、例年実施している校門前の活動に加え、遠野駅前で朝のJR上下線が交わる時間帯にも行いました。保護者や先生方の他に生徒会や生活委員会と一緒に朝の気持ち良いあいさつができ、駅周辺では他校の通学生徒や通勤中の地域の方々にも声を掛け、市民の方々にもこの活動をPRすることができました。また他の活動として、生徒と保護者それぞれに携帯電話安全教室を実施し、マナーアップにも取り組みました。

あいさつは人とのコミュニケーションで最も大切なことであり、マナーを守り、心の通つたあいさつができるようPTAとして継続して取り組んでいきたいと思います。

今後も健全育成委員会の活動が有意義なものとなりますよう、継続した実践協力をどうぞよろしくお願ひいたします。

「伝える」から「伝わる」広報へ



調査広報委員会
水野 司
(住田高等学校)

9月5日に東北地区調査広報委員会に出席いたしました。その会の記念講演で山形県朝日町の広報担当佐久間淳氏のお話の中に「伝える広報から、伝わる広報が大事です」ということを伺いました。コンクールですので、審査の観点というものがあります。

①学校と家庭を結ぶ、②見やすく読みやすい、③学校の現状を伝達する、④特色ある紙面（特集記事）レイアウト、さらには字体の工夫も必要となっていました。昨年度の引き継ぎ、今年度の活動について確認。佐藤栄一前会長（一関第二高校）より委員会についてのお話を聞くことができました。

今年度も広報紙コンクールを開催したこと

まずは、県として東北に母校を紹介してみませんか。

まずは、県として東北に母校を紹介してみませんか。

おらほのPTA

「点字ブロック理解推進事業」の取り組み

岩手県立盛岡視覚支援学校
PTA会長

高橋 正浩



盛岡視覚支援学校は、創設者の柴内魁三先生の訓えである「自分のことは自分でやれ天を仰いで歩け」の精神のもと、創立103年を迎えております。

昨年12月には、盛岡駅構内で「点字ブロックの上には物を置かないよう！」と呼びかけながら、チラシの入ったティッシュペーパーを900部配布しました。参加したのは、高等部普通科の生徒と保護者、教職員の総勢26名でした。

初めはなかなか大きな声で呼び掛けることができなかつた生徒たちも、時間が経つにつれて自分から歩み寄つて



▲点字ブロックの重要性を伝える(盛岡駅で)

マスコミにも取り上げられ、広く県民に 알려れ、広く県民に知らせることができます。参加した保護者から、「今後も継続して取り組みたいですね」といった声が聞かれましたので、今年度も実施する予定です。

今年は、チラシのイラストを小学部の児童が制作したものを使いたいと考えております。

目指すは一体感の見える活動

岩手県立花北青雲高等学校
PTA会長

堀田 圭二



本校は前身の花北商業高校から数えて今年度40周年を迎えた総合的な専門高校で、情報工学科、ビジネス情報科、総合生活科があります。校訓「自立創造」のもと、学習や部活動、ボランティア活動、就業体験など、さまざまな活動に日々積極的に取り組んでいます。

PTAの組織は広報、校外生活指導、学習環境整備、母親の各種委員会で構成されています。

広報委員会はPTA会報を発行して

学校生活の様子やPTA活動について情報発信を。校外生活指導委員会は通学路でのあいさつ運動で生徒と一緒に元気に挨拶を交わ



▲生徒とともに学ぶ本格的生菓子づくり

私たちPTAは、自分の敷いたレールに我が子を乗せる存在ではなく、子どもが自分の力で考え、行き先を決めて、レールを作つてはなく、そのための環境を整備する存在でありたい。それが親と子の幸福につながつて行くと思うのです。すべては子どもたちのためのPTA活動なのだからということだけはブレることなく、一体感の見えるPTAを目指して行きたいと考えています。

最近、テレビ・新聞等を見ますと、想定外の事が多々起きています。大震災、ゲリラ豪雨、御嶽山噴火災害などです。防災、減災への取り組みをはじめ、これからのお供たちが幸せに暮らしていくためにはPTAとして今何をしなければならないか、情報交換や意見交換が行われなければなりません。ボローニアが県内の問題もあります。ボローニアが県内のPTA会員のつながりの一端として、情報発信になればと思います。

最後になりましたが「ボローニア」発行にあたりご多用中のところ、ご協力いただきました皆様に厚く御礼申し上げます。

今後もPTA活動の活性化につながる会報作成をして行きたいと思います。

(調査広報委員長・水野 司)

◇事務局

〈編集委員〉 調査広報委員会

委員長 水野 司(住田高校)
副委員長 佐藤 浩徳(大船渡高校)
委員 川村 中鉢 謙郎(一関工業高校)
太田 真弓(久慈工業高校)

金 高橋 友和(住田高校)
木村 秀幸(県高P連)
木村 智子(県高P連)

編集後記